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Inmobiliarias dicen 
que compromiso 
considera que se 
puedan acortar 
plazos para diseño y 
futura construcción. 
Gobernador pidió al 
Serviu evitar 
animadversiones. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felipecuevasodiarielsurl 

-o han sido pocas las notas 
MJ de prensa quese han escri- 

toentorno ala crisisinter- 
na del mercado central de Con: 
cepción, iniciada a mediados de 
los 90'con la disputa de la propie 
dad del inmueble, y hoy agigan: 
tada tras el incendio de 2013 que 
destruyó más del 70% de la em: 
blemática estructura ubicada en 
la manzana de las calles Rengo, 
Maipú, Caupolicán y Freire. 

De esas publicaciones, las más 
recientes dan cuenta que a doce 
años del siniestro se han concre- 
tadosignificativos avancesendos 
dimensiones. 

Porun lado, el Ministerio de Vi- 
vienda y Urbanismo desarrolla 
por medio de una consultoría el 
huevo diseño del inmueble, que 
debería estarentregado-con per 
misos ambientales y patrimonia- 
les- durante el primer semestre 
de2027. 

En paralelo, el pasado viemes 
el Municipio de Concepción, el 
Gobierno Regional, lasinmobilia- 
Tías Concepción 2000 y Mercado 
Central junto con parlamenta- 
rios de la zona—, anunciaron un 
acuerdo que permite entre otros 
elementosel ingreso para realizar 
los estudios de mecánica de sue: 
lo para el nuevo proyecto, pero 
que también da lucessobre el fu- 
turo inmueble. 

Según pudo confirmareste me. 
dio, el acuerdo que busca dar 
cumplimiento a la conciliación 
judicial de 2013 considera la en: 
trega de los 312 puestos proyec- 
tados en propiedad a los locata- 
rioscuandose terminen las obras 
proyectadas para culminar en 
2029, para lo cual se prevé que a 
más tardar a fin de año se concre: 

EL que no más allá de 

180 días se esté en condiciones 
de hacer el traspaso al 

municipio, y para eso hay 
algunos detalles menores, 

vinculados a alzamientos de 
Tesorería a ese lote (30 BJ”. 

Rodrigo Durán, 
abogado Inmobiliaria Mercado Central 

Acuerdo elimina el pago de expropiaciones y contempla entrega de locales en propiedad 

Mercado de Concepción: a fin de año 
se traspasará inmueble al municipio 

[SEE e 
Ala disputa legal por la propiedad del, 

te el traspaso de la propiedad de 
los lotes 29,30 A y B desde las in- 
mobiliarias al municipio, previo 
cierre de pagos-particularmente 
aConcepción 2000-, trámitesad: 
ministrativos, alzamientos res- 
pectivos. 
Con este acuerdo se buscaría 

también evitarel pago porel con 
cepto de expropiaciones, cues 
tión que ha sido ampliamente 
cuestionada porel Serviu, ausen 
te en la firma del acuerdo del pa- 

í £. evita el gasto de 

$17 mil millones, y nuestro único 

interés ha sido trabajar para 
disminuir el gasto público y ponerle 

velocidad. Tenemos un convenio 
para el diseño y la gobernanza, 

no hay nada con la construcción”. 

Sergio Giacaman, 
gobemador del Biobío. 

  

Mo A 

sado vienes 
Ladirectoraregional María Luz 

Gajardo puntualizó que Taexpro- 
piaciónnoes unaalternativa que 
escogimos, sino que fue la que se 
decidióyes parte de nuestroman- 
dato.Noseexime una deotra,y se 
decidió que la inversión pública 
contempla la expropiación; esta 
decisión mira el mismo objetivo, 
pero toma un camino distinto”. 

UN PASO ADELANTE 
Rodrigo Durán, abogado de la 

Inmobiliaria Mercado Central 
—queagrupaa 189 locatarios—ex- 
plicó que la consecución del 
acuerdo representa que “por pri- 
mera vez nos escucharon las au- 
toridades, entendieron el contex- 
tojudicial en que se encuentra el 
mercado. El acuerdo es la prime- 
ra parte para poder empezara po- 
nerle fin a este tema en buenos 
términos”, y detalla que el acuer 
do va en línea con lo determina- 
do por la Corte Suprema hace 
más de una década. 

“Ese acuerdo implicaba queco- 
mo inmobiliaria entregábamos 
de forma gratuita nuestro lote (30 

B) para quese construyerael mer 
cado y se nos entregaran los loca: 
lesen propiedad. Si bien, estasson 
cosas distintas la propiedad del 
inmuebleserá delos propietarios 
del mercado”, recuerda. 

Durán también proyecta que 
“se deben hacer los estudios técni- 
cos, mientras que continuará la 
mesade trabajo que tenemoscon 
el municipio y el Gore. Espera- 
mos que no más allá de 180 días, 
la Inmobiliaria Mercado Central 
esté en condiciones de hacer el 
traspaso al municipio, y para eso 
hay algunos detalles menores, 
vinculados a alzamientos de Te- 
sorería a ese Lo con esos, po- 
diríamos entregar la propiedad al 
municipio, para quesea la dueña 
del lote y pueda ejecutar las 
obras”. 

El alcalde Héctor Muñoz plan- 
teó que “tras el estudio con los 
equipos jurídicos y las personas 
involucradas. No tenemos los re- 
cursos para hacer la expropia- 
ción, y los $18 mil millones dis- 
poniblesse tienen que invertir de 
mejor manera. Era clave tener re- 
uniones con los locatarios, que 

Ms — ES deals 
Mercado Central se sumó el incendio que en 2013 destruyó más del 70% de la emblemática estructura. 

han pasado años de abandono y 
lasolución que acordamos es po- 
der seguir la conciliación de la 

entrega de 
losterrenosal municipio para ini 
ciar la construcción”. 

SOLUCIÓN ÓPTIMA 
El gobernador Sergio Giaca- 

man valoró la existencia de un 
acuerdo de trabajo entre todaslas 
partes involucradas, y ponderó 
que“esun dolor para Concepción 
y la Región no contar con el mer. 
cado construido. Nos afecta hasta 
enelánimo veralgo a medias, co- 
mo nos hemos acostumbrado 
aquí”, y se mostró sorprendido 
por el cuestionamiento del Ser- 
viu al acuerdo. 

“Esteacuerdo nosevita el gasto 
de $17 mil millones, y nuestro 
único interés ha sido trabajar pa- 
ra disminuir el gasto público y 
ponerle velocidad. Hoy tenemos 
un convenio para el diseño y la 
gobernanza, no hay nada con la 
construcción”, dijo, para luego 
que“sorprende la animadversión. 
Incluso hay una minuta dando 
vuelta sobre cómo debe respon: 

  

Harold Mayne-Nicholls, precandidato presidencial, y cambio del Servel en sistema de recolección de firmas: 

“Lograron ralentizar el proceso, haciéndolo más 
complicado y termina afectando la democracia” 
De paso por la zona 
abordó propuestas de 
descentralización y 
cuestionó ajustes 
cuando ya suma 28 
mil patrocinios. 

Harold Mayne-Nicholls se aso: 
ma como el independiente con 
mayor número de patrocinios 
quebusca llegara la papeleta pre 
sidencial de noviembre. Con más 
de 28 mil respaldos-delos35 mil 
requeridos- llegó a Concepción 
este miércoles para continuarcon 
sucampaña que enlos últimos dí- 
as lo llevó por La Araucanía y la 
provincia del Biobío. 

Al otro lado del teléfono, re- 
cuerda queel pasado semestrees- 
tuvo dictando clases a los estu: 
diantes de Ingeniería de la UdeC, 
y que de ellos recogió parte de la 
visión y propuestas para la zona, 
“Hemosestadorecogiendo mu 

chísima información de la gente 
común y corriente, digamos, de 
las personas queviven y trabajan 
en lazona, quiénes hacen su vida 
normal aquí. Para ellos después 
hay que gobernar; obviamente 
pedimos que nos ayuden y nos 
cooperen con firmas, pero lo más 
valioso es poder recoger de ellos 
en qué situación están, cómo se 
vive y dónde se puede cooperar 
con una visión de futuro” explica. 

—¿Cómo ve ala Región? 
—ElGran Concepción eslacon: 

da 
¿Junto a colaboradores y adherentes, Mayne-Nicholls recorrió el centro de Concepción. 

EL. 'que cada región 

tome sus propias decisiones, que 
no vengan desde un escritorio en 

Santiago, sino que vayan en 
directa relación con las 
necesidades que se tiene, algo 

que no siempre se da”. 

centración urbana más grande 
del país después de Santiago, en: 
tonces merece unaatención muy 
especial. La Región en sí es una 
zona muy productiva en distin- 
tasáreas desde la pesca, la made- 
ra y minerales en menor medida. 

Además, hasufrido algunos do- 
lores en el último tiempo, con lo 
de Huachipato y otras empresas. 
Algo muy doloroso porlo quesig- 
nifican para la zona y el país. 

—¿Cómo propone avanzar en   

temas de descentralización? 
—Hay que avanzarendos líneas. 

Por un lado, desde el nivel central 
hay que ejercer descentraliza: 
ción, dejando que cada región to. 
mesus propias decisiones, queno 
vengan desde un escritorio en 
Santiago, sino que vayan en direc. 
ta relación con las necesidades 
quese tiene, algo que no siempre 
se da. Pero también que en las ca- 
pitalesregionales también se des. 
centralicen hacia las provincias y 
comunas que forman la Región. 

Es un doble juego que hay que 
hacer, pero lo más importante es 
que desde el poder central se des 
centralice para que las regiones 
tengan mayor autonomía y utili- 
cen los recursos de la mejor ma: 
neraqueellosestiman y no cómo 
instruyala Región Metropolitana. 

—¿Autonomía con control enel 
gasto? Se lo pregunto por el im- 
pacto del Caso Convenios. 

-Por supuesto, y ahí entra lo 
que denominamos la modemiza- 
ción del Estado. El control debe 
ser antes de antes de efectuar la 
acción; antes de financiar cual: 
quier proyecto deben estar todos 
los vistos buenos de la Contralo- 
ría, y enel momento quese pague 
la Contraloría debe dar el visto 
bueno. No puede ser que revise 
después de, porque ahí ya pasócl 
descontrol, y a veces eso raya en 
situaciones bastante reñidas con 
la ética y moral. 

Mayne-Nicholls cuenta que 
aúnnorecibe respuesta por parte 
del Servel sobre el cambio en los 
pasos para el patrocinio en línea 
incorporó digitar el número de 
documento- y que bajó de 300 
patrocinios diariosen promedio a 
poco más de90. “Lo que lograron 
fue ralentizar el proceso, hacién- 
dolo máscomplicado, dificultoso 
y terminan afectando la democra- 
cia”, para agregar que “los inde- 
pendientes merecen el mismo 
respeto que aquellos que estánen 
un partido político.   

312 
locales considerará el 

proyecto de nuevo 
mercado central de 

Concepción, cien más que 
el antiguo inmueble. 

derel Minvu,esalgo inadecuado 
y el mandatoseñala que debe ha 
ber comunicación directa. Sería 
ideal que nos llamara, y lo impor 
tante es encontrar la solución 
más rápida y barata”. 

Eldiputado UDISergio Bobadi- 
la fue más allá y dijo que “si las 
autoridades del momento hubie 
sen acogido las propuestas de los 
locatarios, no estariamos en esta 
situación y el proyecto se habría 
ejecutado. ¿Porqué este proyecto 
no avanzóantes, las autoridades 
municipales ningunearon a los 
locatarios? ¿Qué interesesocultos 
huboahí”. 

loga con experiencia 

  

Esso 
en participación infantil 

Deborah 
Carvallo 
(FRVS) es la 
nueva seremi 
del Deporte 
Apoco másde dos mesesde 

la salida de Cristian Cartes de 
laSeremi del Deporte, debido 
asuinvolucramiento en el de- 
nominado Caso Licencias, el 
Ministerio del Deporte confir- 
mó que la socióloga Deborah 
Carvallo asumirá el cargo, 
siendo la tercera autoridad en 
la actual administración en li- 
derar funciones en la cartera. 

Carvallo milita en la Fede- 
ración Regionalista Verde So- 
cial (FRVS), misma tienda que 
suantecesor, y en suexperien- 
cia política cuenta con que 
fue concejala de Nuñoa entre 
2021 y 2024, sin lograr la re- 
elección. “Su llegada es una 
señal clara del compromiso 
social del Gobierno y la parti- 
cipación activa de niños, ni- 
has y jóvenes”, valoró la sere- 
mi Jacqueline Cárdenas.
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